

BAB V

PENUTUP

A. Kesimpulan

Bab ini akan menjelaskan beberapa hal yang berkaitan dengan rumusan masalah dari penelitian pengembangan Bahan ajar E-book berbasis cerita fiksi yaitu sebagai berikut:

1. Berdasarkan proses penelitian pengembangan yang sudah dilakukan peneliti, dengan beberapa masalah yang di temui saat kegiatan belajar mengajar di kelas IV. Dengan adanya permasalahan tersebut peneliti mengembangkan produk berupa E-book berbasis cerita fiksi yang bisa menambah tingkat kefokusannya di kelas terutama pada pelajaran pendidikan pancasila materi penerapan nilai-nilai pancasila dalam kehidupan sehari-hari di kelas IV MIM 2 Drajat Baureno Bojonegoro yang dikembangkan dengan model pengembangan ADDIE, melalui 5 tahap yang meliputi: Analisis, Perencanaan, Pengembangan, Penerapan dan evaluasi.
2. Hasil pengembangan E-book berbasis cerita fiksi pada Materi penerapan nilai-nilai pancasila dalam kehidupan sehari-hari di kelas IV, E-book dinyatakan layak digunakan dibuktikan dengan hasil validasi oleh ahli media dengan presentase 95% kategori sangat layak, ahli bahasa dengan presentase 96% kategori sangat layak, ahli materi dengan persentase 97,5% kategori sangat layak,.

B. Saran

Berdasarkan hasil penelitian ini, saran yang dapat diberikan sebagai berikut :

1. Saran Pemanfaatan Produk

a. Bagi Pendidik

Pendidik dapat mengaplikasikan E-book yang telah dikembangkan untuk meningkatkan pemahaman siswa dalam proses pembelajaran sehingga dapat berdampak pada hasil belajar siswa yang semakin meningkat.

b. Bagi Peserta Didik

Peserta didik dapat memanfaatkan E-book yang telah dikembangkan sebagai alternatif mandiri belajar di rumah dengan membaca isi dari cerita fiksi dan mengerjakan kuis yang telah disajikan bapak/ibu guru sebagai pekerjaan rumah sesuai dengan materi yang telah dipelajari di sekolah.

2. Bagi Pengembangan Lanjutan

Harapan peneliti untuk peneliti yang lain adalah lebih diperhatikan lagi jaringan internet karena butuh sinyal yang kuat, kemudian diperluas lagi untuk cakupan isinya dan tidak terfokuskan pada pelajaran pendidikan pancasila saja. Besar harapan peneliti untuk pengembangan lanjutan yaitu lebih mematangkan cerita fiksi mata pelajaran pendidikan pancasila materi penerapan nilai-nilai pancasila dalam kehidupan sehari-hari.